

# LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

AÑO XVIII

**PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN**  
En Tortosa, al mes... 1 Peseta  
Fuera, trimestre... 3  
Extranjero, id... 7  
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

**TORTOSA**

Viernes 2 de Septiembre de 1898

**PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN**

En la imprenta, Administración del periódico, Librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia á la Dirección No se devuelven los originales.

Núm. 194

## Madrid y España

Arrecia en Cataluña el movimiento contra los llamados dos impuestos de guerra. Puesto que la guerra ha terminado, dicen aquellos contribuyentes, deben cesar los rasgos que se crearon para costearla. Bueno que se nos sacrifique, añaden, para defender nuestra soberanía. Perdida ya ésta, ¿por qué seguir el sacrificio?

La lógica de las reclamaciones es indiscutible, pero ignoran los contribuyentes catalanes á que aludimos que toda la lógica del mundo se estrella contra este Gobierno de ilógicos, que todavía no ha logrado trazarse un plan para liquidar este presente. El Gobierno procede unas veces como si la guerra hubiese acabado, y otras veces como si ella continuara, según le acomode.

Es seguro que por lo que se refiere á las reclamaciones de los catalanes, el Gobierno declarará que la guerra continúa y continuará hasta que el Tratado de París quede convenido y firmado; pues durante este tiempo será preciso enviar dinero á los gobiernos autónomos de un país que no es de ellos ya, y pagar la repatriación con todas sus consecuencias costosísimas. Mientras duren esos gastos, ¿cómo no han de durar aquellos recargos é impuestos nuevos?

Es mucho más cómodo que ecometer desde luego resoluciones económicas que resuelvan en una vez todos los problemas, seguir cortando billetes del Banco y exprimir las fuerzas tributarias del país aunque sólo quede de ellas la cáscara seca.

Y es más; mucho tememos que cuando acabe el Tratado de paz, seguirán vigentes los llamados impuestos de guerra, porque un Gobierno silvelista—encontrará medios y pretextos para aplazar hasta 1900, ó hasta que Dios quiera, la gran reforma de Hacienda española, que sería lo único que pudiera permitir la supresión de esos tributos y de otros que son dogal al cuello de toda la riqueza y de toda producción.

Que esto no debe ser, ya lo sabemos; que son de justicia las reclamaciones de que hablamos, lo sabemos también; pero no puede hacer variar de la noche á la mañana la manera de ser de nuestros partidos y de nuestros hombres públicos.

Ahi está el gran peligro del porvenir. Aqui nos figuramos que con discutir acaloradamente responsabilida-

des de lo pasado vamos á satisfacer á España, y estamos en grandísimo error. Cataluña, que es previsora, reclama ya contra la miseria que se avecina. Las demás reclamarán cuando toquen y padezcan esa miseria.

Lo que hace pocos días decía una correspondencia de Barcelona publicada en *Le Matin*, de París, respecto del separatismo catalán, puede no ser hoy más que un rumor sin consistencia; pero puede ser mañana una realidad. ¿Cómo evitarlo? Pues no con frases cursis, como las hemos oído á algunos políticos y leído en algunos periódicos, sino atendiendo á la prosa ruin de la vida, en la cual se escribe la historia de los pueblos.

Cataluña, España entera es algo muy distinto de Madrid. Aqui nos pagamos de tonterías líricas en que nadie cree, y advertimos peligros en cosas que fuera de nuestras oficinas preocupan poco. Aqui, por ejemplo, se nos figura haberlo hecho todo con esta combinación por la cual no es el ministerio de la Guerra sino el de Hacienda quien va á pagar á los oficiales repatriados excedentes, como sino saliesen del mismo cuero todas las correas. ¿Y el país, señores ministros? ¿Y los contribuyentes? A esos, ¿quien les paga?

Este divorcio entre Madrid y España ha de darnos mucho que sentir.

(De *El Nacional*).

## En honor de Deschamps

Nuestros lectores tienen noticia telegráfica del obsequio hecho en Matanzas al esforzado é inteligente capitán del *Montserrat*, D. Manuel Deschamps, consistente en una hermosa medalla de oro y un pergamino con la dedicatoria. Este último trabajo, según vemos en el correo llegado ayer, es muy notable.

A la izquierda figuran una lanza y una bandera anudada al asta sobre la mitad; sobre el nudo, el escudo nacional; á la derecha de éste, atributos de infantería, artillería, marina é ingenieros, y á la izquierda una rama de roble.

La dedicatoria es como sigue: Al Sr. D. Manuel Deschamps y Martínez, capitán del *Montserrat*.

Si la destreza y el valor puestos al servicio de noble causa son cualidades merecedoras de aplauso, y reali-

zando un alto fin, digno de general admiración, usted, señor capitán, que sin otro interés que el interés supremo de la patria, ni otra mira que la de realizar el bien de nuestros conciudadanos, burlando una y otra vez el bloqueo americano y despreciando los grandes peligros que ello ofrece, habéis sabido hacer llegar vuestro heroico barco á los puertos de esta isla, acreedor sois al aplauso y admiración de todos los españoles.

Los que componen la guarnición de esta plaza—ejército y voluntarios—que así lo entienden, deseosos de hacer una demostración que despojada de todo aparato impropio de las circunstancias porque atraviesa nuestra España, exteriorice aquel sentimiento, os dedican la medalla que en su nombre y representación tenemos el honor de ofrecerles.

Dignaos aceptarla, señor capitán, que ella, á la par que conmemora la fausta fecha de vuestro segundo arribo á Cuba, es, aunque humilde, manifestación expresiva de los sentimientos que vuestra pericia y vuestro valor á todos nos inspiran.

Matanzas 8 de agosto de 1898

Signen las firmas de todos los jefes de ejército y voluntarios de la guarnición de Matanzas.

## La nota del Czar

Ha aqui el texto íntegro de la circular que el conde de Muraviev ha entregado el 24 de Agosto á todos los representantes extranjeros en la capital de Rusia;

«El mantenimiento de la paz general y una reducción posible de los armamentos excesivos que pesan sobre todas las naciones, representan en la situación actual del mundo entero como el ideal, al cual deberian tender los esfuerzos de todos los gobiernos.»

Los sentimientos humanitarios magnánimos de su majestad el emperador, mi augusto amo, se han penetrado de esta idea, en la convicción de que fin tan elevado responde á los intereses más esenciales y á las legítimas aspiraciones de todas las potencias, y el gobierno imperial cree que el momento presente sería muy favorable para buscar por medio de la discusión internacional los medios más eficaces, á fin de asegurar á todos los pueblos los beneficios de una paz real y duradera, y tratar, ante todo, de poner

término al desarrollo progresivo de los armamentos actuales.

En el trascurso de los veinte últimos años se han afirmado en la conciencia de las naciones á una pacificación general, habiéndose fijado como objeto de la política internacional la conservación de la paz. En nombre de la paz han pactado alianza los grandes Estados, y para mejor asegurarla han desarrollado en proporciones hasta ahora desconocidas sus fuerzas militares, y continúan todavía aumentándolas sin retroceder ante ningún sacrificio.

Todos estos esfuerzos, sin embargo, no han podido conducir todavía á los resultados bienhechores de la pacificación deseada. Las cargas financieras siguen marcha ascendente, afectando á la prosperidad pública en la fuente donde nace. Las fuerzas intelectuales y físicas de los pueblos, el trabajo y el capital, se ven en su mayor parte separados de su aplicación natural, consumiéndose de manera improductiva.

Empleáanse cientos de millones en adquirir máquinas terribles de destrucción, que siendo hoy la última palabra de la ciencia, están destinadas á perder mañana todo su valor á consecuencia de algún nuevo descubrimiento. La cultura nacional el progreso económico y la producción de las riquezas se encuentran paralizados ó falseados en su desarrollo; y así á medida que aumentan los armamentos de cada potencia, están menos en armonía con el fin que los gobiernos se habían propuesto.

Las crisis económicas, debidas en gran parte al régimen de los armamentos y al peligro continuo que produce esta aglomeración de material de guerra, transforman la paz armada de nuestros días en carga abrumadora, más difícil cada vez de ser soportada por los pueblos.

En consecuencia, parece evidente que si tal situación se prolongase, conduciría fatalmente al propio cataclismo que se quiere evitar, cuya sola idea hace estremecer de horror todo sentimiento humano. Poner término á todos estos armamentos y buscar los medios de evitar las calamidades que amenazan al mundo entero, tal es el deber supremo que se impone hoy á todos los Estados.

Penetrado de este sentimiento, su majestad se ha dignado ordenarme que proponga á todos los gobiernos que tienen representantes acreditados cerca de la corte imperial, á reunión de una Conferencia que habria de ocuparse de este grave problema.

Esta Conferencia sería, Dios mediante, un feliz presagio del siglo que va a comenzar, reuniría en un poderoso haz los esfuerzos de todos los Estados que buscan sinceramente hacer triunfar la gran concepción de la paz universal de los elementos de perturbación y de discordia.

Cimentaría, al mismo tiempo, sus acuerdos por una consagración solidaria de los principios de equidad y de derecho; sobre los cuales descansa la seguridad de los Estados y el bien estar de los pueblos.

**Cronica de las guerras**

**DE CUBA**

**El general Toral. — En Santiago de Cuba**

Madrid 1. — Comunica un despacho de Santiago de Cuba que el trasatlántico «León XIII» zarpó conduciendo al general Toral. Se dirige a Guantánamo a recoger las tropas que han de regresar a la Península.

Añade el cablegrama que en Santiago de Cuba no quedan soldados españoles, pues los últimos destacamentos que allí había, acaban de embarcar.

**DE FILIPINAS**

**Contra Aguinaldo**

Un cablegrama de Manila dice que la conducta de Aguinaldo es objeto de unánimes censuras entre los elementos levantiscos del Archipiélago.

Ha causado en todas partes gran descontento la actitud en que se ha colocado el cabecilla rebelde, pues no ha realizado las promesas que hizo.

**Una proclama de Aguinaldo**

Aguinaldo ha dirigido una proclama a las potencias pidiendo el establecimiento de la república en Filipinas.

**La sumaria de Cavite**

El general Montojo ha pedido por cable al Gobierno varios datos y documentos que obran en el ministerio de Marina con objeto de aportarlos a la sumaria que con motivo del combate de Cavite se instruye en Manila.

**Los puertos de Filipinas**

Telegramas de Hong Kong comunican que el general Rios ha convenido con el general Hord permitir la libre entrada en los puertos de Filipinas de los buques españoles que regresen de la guerra.

**VARIAS NOTICIAS**

**La prensa extranjera**

Los periódicos ingleses y alemanes en su mayoría, aconsejan a España que no se haga ilusiones respecto a la isla de Luzón. Creen que los Estados Unidos, no sólo no devolverán Manila, sino que se quedarán con toda la isla.

**«El María Cristina»**

De la Coruña dicen que mañana ó pasado debe llegar a aquel puerto el *María Cristina*, con otra expedición de repatriados.

**Los prisioneros españoles**

**En libertad**

Dice un despacho de Washington que el Gobierno ha dispuesto dejar en libertad a todos los prisioneros españoles, sin condiciones.

Solamente exige el Gobierno de los Estados Unidos, que la repatriación de los prisioneros la emprenda España a sus costas.

**Las tropas repatriadas**

**Abusos censurables**

El ministro de la Guerra ha ordenado que no se autorice el regreso a sus respectivos pueblos a los soldados repatriados que están enfermos.

También el general Correa ha llamado la atención a los demás ministros acerca los abusos que los contratistas de los lazaretos cometen con los infelices soldados que regresen a la Península.

— Ha llegado a la Coruña el vapor *Isla de Panay*, conduciendo a 131 jefes y oficiales, el general Ordóñez y a 1599 soldados.

En la travesía fallecieron 17 individuos, de enfermedades comunes.

Vienen a bordo del *Isla de Panay* 125 soldados graves y 25 gravísimos.

La expedición presenta mejor aspecto que las anteriores.

El general Ordóñez trae abierta la herida que sufrió en la pierna en uno de los combates de Santiago de Cuba.

El referido buque ha pasado a sufrir una cuarentena de cinco días.

Entre el pasaje del *Isla de Panay* figuran un oficial y 60 marineros de la escuadra de Cervera.

**CRONICA**

**Elecciones provinciales**

La *triplice* ha arrojado la máscara. Nada tan peregrino como ver ayer en el despacho del Gobernador el asombro de los liberales de Roquetas, al imponerles, en términos que no son para repetidos, la candidatura carlista de D. Victor Olesa.

Esas buenas gentes creen por desgracia suya, que Sagasta y sus ministros y los Diputados, son liberales y odian a los carlistas; y que su historia política y sus sacrificios merecen el apoyo del Gobierno. No se han enterado de la política inmoral y de bajo estofa que impera en esta provincia.

Creyeron también los enemigos de la *triplice*, que exagerábamos en nuestra calumnia, como creyeron los liberales de Roquetas que nuestra política era de recelos y de desconfianzas al decirles, que todo lo debían esperar de sus propias fuerzas y de su unión, en vez de esperarlos de la influencia oficial.

Los resultados de su error a la vista están. Si votan al señor Olesa, morirán de muerte lenta y con deshonra, y si no le votan de muerte fulminante.

Así lo ha decretado la *triplice*. Desde hoy, vivirán todos en continua zozobra é irán cayendo todos, como han caído ya La Galera y Mas de Barberans. Cúlpenn también a sus vacilaciones. Ya que no podían soportar al señor Rios, no debieron rebelarse intermitentemente sino con energía y decisión. Vencido aquel ¿quién hubiera osado imponerles un candidato carlista?

Que la administración municipal de Tortosa goce de grandísima influencia, a nadie debe sorprender. Cuando se roba tanto y con tanto descaro, es que en ciertas regiones, existen pensionistas desde dos mil pesetas mensuales, hasta timadores de seiscientas para una corrida de toros.

Como se explica que de este timo, que es un delito común, fui el gobernador ni los tribunales hayan procurado saber quién es el timador? Por que, tan aficionados todos a denunciar a LA VERDAD no se la denuncia en la ocasión presente?

Se teme que tiremos de la manta y se vea de donde parte la dirección de todas las estafas, y por donde viene el apoyo a los estafadores?

Hay algo que retrate mejor la podredumbre actual, que el miedo a que descubramos el pastel y que España entera se asombre ante lo que aquí pasa?

Dejando esta digresión a un lado, hemos de reconocer que los candidatos que pensaba apoyar el partido liberal de Roquetas eran un programa de moralidad. Tal vez por eso mismo han sido barridos, de la candidatura oficial. Adiós sinó las pensiones y adiós los timos.

Así y todo, nuestra opinión es que debe lucharse celebrando previamente una reunión para ponernos de acuerdo acerca las medidas que han de adoptarse contra los autores de los pucherazos.

Como atractivo, podría el interesado contar como le quisieron timar 600 pesetas para dar una corrida de toros y leer los documentos que lo acreditan.

**El Gobierno apoyando a los carlistas**

En la sección de elecciones provinciales, damos cuenta de la candidatura carlista impuesta por el gobernador de la provincia de orden del Gobierno, según manifestó a los alcaldes liberales del distrito de Roquetas, que protestaron asombrados de tan afana inmundicia, ofreciendo sus dimisiones antes que pasar por esta humillación.

Es verdaderamente asombroso lo que aquí ocurre. Ese mismo gobernador, es el que encarga a los propios alcaldes que vigilen a los carlistas, convencido como se halla de que conspiran; y así deben creerlo las autoridades militares cuando situan tropas en la Cenia y Uldecona.

Y es tanto mayor el escándalo, cuando los carlistas carecen de fuerzas para disputar el cuarto puesto. Lo más notable es, quo asienta a ello el Sr. Puigcerver, que al par

que diputado liberal es jefe de Estado Mayor del ejército, en vez de oponerse abiertamente como le exigen cuantos le votaron en las últimas elecciones.

**Nuestro Prelado**

En el tren de ayer tarde llegó a esta Ciudad nuestro amantísimo Prelado procedente de Morella.

**Accidente**

Anteayer en el vecino pueblo de Tivenys nuestro particular amigo D. Pedro Juan Curto y Beltrán tuvo la mala suerte de caerse de la caballería que montaba ocasionándose varias heridas contusas de gravedad.

Deseamos al señor Curto un pronto y completo restablecimiento.

**En el Ebro**

Al mediodía, de ayer en la orilla del Ebro frente al portal de Santa Ana, apareció envuelto en un saco el cadáver de un ser humano, que según parecer facultativo contaría unos ochos días.

El juzgado tiene conocimiento del hecho.

**Compañía de zarzuela**

Este mediodía ha llegado a esta la compañía de zarzuela que ha de actuar en nuestro teatro Principal de la que forman parte artistas conocidos y aplaudidos de este país como la tipe Sta. Vallcanera, Perla y otros.

La dirección está confiada al teatro D. Antonio Garcin y al maestro José Bayarri.

**A las filas**

El ministro de la Guerra ha firmado el decreto llamando a las filas los reclutas del último reemplazo.

**Funerales**

Mañana se celebran solenes funerales en la Iglesia de la Beneficencia Castellón por el alma de la virtuosa madre Generala de las monjas Nuestra señora de la Consolación, científicamente fallecida en el Colegio Novicias de Jesús en esta ciudad.

Cantarán la misa las Hermanas establecimiento y oficiará el cura de la Beneficencia D. Gasparrrer.

**Algarrobas**

Se hacen ya en nuestra plaza, cosas importantes, por los especuladores que se dedican a la adquisición del dicho fruto. Este se mantiene a precio, y tiende al alza. Nótese mucho movimiento de especuladores que desde las fincas de nuestro país, conducen a esta ciudad grandes existencias de algarrobas.

**Juan Antonio Delsorts y**

**Abogado**

Ha abierto su despacho en la de la Ciudad, n.º 3, piso 2.º.

**Colegio de señoritas**

Las Directoras D.<sup>a</sup> María de la Cinta y D.<sup>a</sup> Josefina González Despaix y alumnas del Colegio de la Inmaculada Concepción, sito en la Calle Ancha, número 10, piso 2.º nos han invitado para asistir la distribución de premios y apertura de la Exposición de labores, dibujo y pintura, que se ha celebrado en la tarde de hoy y queda abierta hasta el día 7 de este mes.

La exposición puede visitarse por la mañana de 10 a 12 y de 4 a 7 por la tarde.

**Profesora en partos**

D.<sup>a</sup> Calista Marin se ha trasladado de la casa de Moncada a la de Buenaire, núm. 6.

Lo que participa a su numerosa clientela.

**MEL PESETAS**

al que presente cápsulas de sándalo mejores que las del doctor Pizá, de Barcelona y que cura más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

**La Ilustración Católica de España**

Se ha publicado el número 16 correspondiente al 30 de Agosto que tanto en su parte artística como en la literaria está a la altura de las mejores en su clase. Sobresalen los grabados, *Los martires del cristianismo y Los pájaros y el estío.*

**El Eco de la Moda**

El número 36 publica, entre otros, en su primera plana precioso figurín en colores «Vestido Recamier» y como patrón cortado tamaño natural de un traje de paseo. De venta al precio de 15 céntimos en «La Literaria» Moncada 1º.

**Lo que pide Barcelona**

Barcelona 30.

Esta tarde se reunieron los representantes de todos los gremios de Barcelona, aprobándose por unanimidad la instancia que dirigen al Gobierno, pidiendo:

Primero: Que renuncie a hacer uso de las autorizaciones que le concede el artículo adicional de la vigente Ley de presupuestos, para establecer, además del recargo creado por el artículo primero de la ley de 10 de Junio de 1897, ratificado por el 6.º del actual el recargo excepcional de guerra, consistente en un veinte por ciento sobre las contribuciones

Que se derogue el artículo 6.º de dicha ley, principalmente en lo que se refiere a recargos sobre contribuciones directas, impuestos de consumos y cédulas personales, por considerar dichos recargos como extraordinarios de guerra

Que se suprima el impuesto de diez por ciento sobre el precio de la venta de metro cúbico de gas del alumbrado, porque, aparte de ser un impuesto cuya justificación era la guerra y

que se aprobó con carácter transitorio, produce rendimientos insignificantes y en cambio origina quebrantos considerables a muchas industrias.

Entre los concurrentes que eran numerosísimos, prevaleció el temperamento de que, si no accede el Gobierno a la petición de los industriales catalanes, se unirán estrechamente hasta llegar a la resistencia, acometiéndose el cierre general de todos los establecimientos.

Se nombró una Comisión gestora para llevar a cabo las modificaciones, que crea convenientes sobre las referidas cláusulas de la instancia, como también para iniciar cuantos procedimientos contribuyan a conseguir los fines que persiguen 200 gremios, por entender que son de justicia.

**Mes de Septiembre**

El nono mes de nuestro año; sin embargo se llama «Septiembre» por el séptimo del año romano ó de Rómulo, cuyo nombre le dejó César cuando reformó el calendario.

El Senado quiso llamarlo «Tiberius» en honor de Tiberio, a lo que se opuso este príncipe. Domiciano dispuso que se llamara «Germanicus», en memoria de su victoria sobre los germanos. El Senado le llamó «Antoninus», en obsequio de Antonino Pio; Cómodo «Hércules», en honor de Hércules, y el emperador Tácito quiso también darle su nombre, porque había nacido y ascendido al imperio en este mes; pero quedóle siempre el de «September», Septiembre.

El nombre «Paophi», que le daban los egipcios, y el de «Broedromión», con que le dominaban los atenienses, eran uno y otro una alegoría de la situación del sol en esta época, es decir que con ellos indicaban el equinoccio.

Este mes era el segundo del año egipciaco, y el tercero del calendario ateniense.

En los idus de este mes el primer magistrado romano fijaba ó clavaba en el Capitolio el clavo sagrado.

Vulcano era el dios tutelar de este mes, y la Balanza el signo del Zodiaco que le correspondía y con el que le figuran los artistas.

El mes de Septiembre entre los cristianos está consagrado a San Miguel Arcángel, cuya dedicación se celebra el día 29.

Tiene este mes 30 días. Sale el sol el primer día a las 5 y 26 minutos, y se pone a las 6 y 34.

El último día del mes sale a las 5 y 6 minutos y se pone a las 5 y 54.

**Consultorio homeopático**

DEL

Médico D. Victor Melendez Rico  
Calle de San Roque n.º 13 pral.

Del acreditado consultorio homeopático del distinguido médico que fué de esta localidad D. Felipe Ascot Benet se ha encargado su sobrino D. Victor Melendez Rico, médico homeópata.

**Telegramas**

**ULTIMAS NOTICIAS**

**Correo de la tarde**

**El «Isla de Panay» en la Coruña**

En la travesía fallecieron a bordo del «Isla de Panay» 17 individuos de tropa. Regresan 1.730 hombres, de ellos 131 jefes y oficiales.

Viene también el general Ordoñez. Entre los repatriados figuran un oficial y 600 marineros de la escuadra del almirante Cervera.

El «Isla de Panay» ha pasado a sufrir una cuarentena de cinco días.

**¿Qué ha ocurrido?**

Madrid, 1, 9'15 n.

Háblase de haber ocurrido algo anormal al vapor *Montserrat*, que salió hace cuatro días de la Coruña para Santander y aún no ha llegado a este puerto.

Reina bastante inquietud en los centros. Dicese que en la Coruña algunos oficiales de las fuerzas repatriadas que el *Montserrat* conduce cobraron una parte de sus pagas, pero los soldados, sujetos a las más duras privaciones, no habían cobrado nada de los atrasos que se les adeudaban.

Menudean los comentarios a propósito de este asunto y se hacen suposiciones que la prudencia me impide transmitir.

**Más repatriados**

Madrid, 1, 10'15 n.

Santander, 1.—Ha llegado el *Covadonga* conduciendo 2.269 soldados.

Durante la travesía han fallecido 72. Se embarcaron 300 graves de los cuales 200 han mejorado.

Pertencen las fuerzas repatriadas a los batallones de Asia y Tulavera en su mayoría.

Las manda el coronel Aldasoro.

Regresan en mejores condiciones higiénicas que otras anteriores expediciones.

Los soldados van miserablemente vestidos.

La travesía desde el muelle hasta el sitio donde ha fondeado el *Covadonga* resulta difícil, pues la mar se halla picadísima.

**De lo mismo**

Madrid, 1, 11 n.

Telegrafían de Punta Delgada (Azores) que ha llegado una expedición de 200 soldados repatriados españoles.

**Colegio de Ntra. Sra. de la Cinta**

(PARA NIÑOS)

dirigido por los Profesores don Manuel Montagut, y D. José Fortuño, ex maestros auxiliares de las Escuelas Públicas de esta ciudad Moncada, 24, 2.º.

Enseñanzas elementales, superior y de párvulos, el Reformado de letra, Dibujo, Contabilidad mercantil, Teneduría, Preparación para carreras especiales é ingreso en la 2.ª enseñanza.

En el mes de Agosto de que los alumnos aprenden mucho, pronto y bien, cuentan con los auxiliares y una Sala de Gimnasia por la importancia que esta tiene en el desarrollo físico.

ESCUELA DE ADULTOS.—En el mismo local, en el 1.º del próximo mes de Septiembre, a las 7 y 1/2 de la noche, se abrirá una clase particular para artesanos y obreros, ampliándose los conocimientos de Aritmética, Ortografía Geometría y Dibujo aplicada a las artes y oficios.

Para más informes y detalles dirigirse a la Conserjería.

**AVISO A LOS HERNIADOS (TRENCA TS)**

Durante los días 3 y 4 del próximo Septiembre visitará en Tortosa (*Fonda Barcelonesa*) D. José Pujol, cirujano especialista en el tratamiento de las hernias, quien a los largos años de práctica en casa D. José Clausolles de Barcelona reúne la ventaja de ser muy conocido en esta ciudad por el gran número de curaciones que lleva realizadas.

Gran surtido de bragueros lo más práctico y moderno para la curación y retención de las hernias por crónicas rebeldes que sean.

BRAGUERO ARTICULADO; es el modelo más recomendable para ejercer la presión a voluntad y directamente sobre la parte afectada, y a la vez el más seguro para la perfecta contención, y el que proporciona mas curaciones de hernias.

ESPECIALIDAD EN BRAGUERITOS de cauchouc para la completa y pronta curación de los tiempos infantiles.

FRANTES OMOPLÁTICOS para evitar la carga de espaldas.

FAJAS HIPOCRÁSTICAS para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento de vientre.

**HORAS DE CONSULTA**

Día 3: de 9 a 1 y de 3 a 7  
Día 4: de 9 a 1 y de 3 a 7

Fonda Barcelonesa (dando aviso a domicilio)

Los días más en su establecimiento Ortopédico *La Cruz Roja*

Zeus.—Plaza de Prim.—Reu-

**Ganga para los enfermos;**

El Oculista D. Juan J. Cucala garantiza cura y operaciones tal con prometera, de lo contrario no cobra honorarios. Lascataratas en menos de tres minutos las opera sin dolor.

Tortosa Cambios 3. (vulgo puente)

Foguet, impresor.—Plaza del Hospital

# BUSCASE CON VERDADERO AFAN EL PURGANTE DE ANDRÉS Y FABIA

FARMACEUTICO PREMIADO EN VALENCIA  
Porque el enfermo se distrae al prepararse el mismo.—2.  
Se toma hasta con placer.—3. Nada irrita.—4. Su efecto es rápido y sin molestias.—5. Su uso no priva la comida.—6. Favorece a las se-  
horitas jóvenes para su mayor desarrollo, por la preparación de hierro que lleva.—7. Pueden tomarlo sin ningún temor hasta las personas extremadamente delicadas y niños de la más tierna edad.—8. Su valor, ó el de una elegante caja que encierra seis dosis ó sean seis purgantes, que pueden conservarlos todo el tiempo que se quiera, es solo el de 2 ptas. en toda España.—Es además.

## Antidoto Soberano DE LAS ENFERMEDADES BILIOSAS

y por lo mismo corrige inmediatamente las inapetencias, accidentes náuseas, indigestiones, afecciones nerviosas, irregularidades del men-  
truo, vahidos, vómitos, estreñimientos, dolores de cabeza y otros p-  
decimientos cuya causa suele residir en el estómago. Sustituye en t-  
dos los casos, y con gran ventaja, al citrato de magnesia como simp-  
purgante.

De venta en Tortosa, farmacia de D. Pio Isuar, Calle de la Ciudad, a dos pesetas la caja.

## AVISO A LOS HERMANOS (TRENCA?)

Durante los días 3 y 4 del próximo septiembre visitará en Tortosa, (Yonca Barcelonés) D. José Pujol, ingeniero especializado en el tratamiento de las aguas, quien a los señores de la ciudad en esta ciudad por el gran número de quejas que se le han hecho con respecto a las aguas de la ciudad. (Gran surtido de pasadizos de mármol y maderas para la construcción de las bañeras por croquis, repelidos que sean.)  
BARRERO ARTICULADO; es el modelo más recomendable para el baño. Este modelo es el más seguro y cómodo para el baño. Este modelo es el más seguro y cómodo para el baño.

## CARTILLA DE LA

### Camara Agrícola Oficial DE VALENCIA

Indispensable a todos los labradores para obtener buenas cosechas

Se remite a correo seguido enviando UNA PESETA en sellos ó libranza a la Cámara Agrícola de Valencia ó a la Administración de La Agricultura Española, Plaza de Cajeros, 6.—Valencia.

# DISPONIBLE

# Libreria Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

Francisco Mestre

Rosa, 11, Tortosa

## Ultimo Modelo

ENCUADERNADORES para toda clase de documentos con su correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel.—Aprieta mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida.

Es el más económico.

Su precio 3'50 Ptas. uno

Disponible

## Lo que pide Barcelona

Barcelona 30.  
En tanto se reanuda la repre-  
santación de todos los trabajos de Bar-  
celona, especialmente por unanimidad  
la instancia que dirige al Gobierno,  
pidiendo:  
- Primeramente: que renuncie a hacer uso  
de las autorizaciones que le concede  
el artículo adicional de la ley de  
Ley de presupuestos, para elabo-  
rar, además del presupuesto, otro por  
el artículo primero de la ley de 10 de  
Junio de 1897, suscitado por el  
del reino el tratado excepcional de  
guerra, consistente en un veinte por  
ciento sobre las contribuciones.  
Que se declare el artículo 6.º de  
dicha ley, inconstitucional en lo que  
se refiere a los gastos sobre contribuciones  
directas, impuestas por con-  
tos y cobradas por medio de  
diferentes recibos como extractos  
de cuentas de guerra.  
Que se suprima el impuesto de diez  
por ciento sobre el precio de los vestin-  
de mero cobro de las del impuesto  
de guerra, que se ha de ser un impuesto  
de cuya justificación en la guerra y